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Buenos días a todas y todos - and welcome back to everyone.

Unidad en Comunidad
Que maravilloso estar juntos, en persona, en nuestro querido colegio. En un
día tan lindo y con sol, calor, tanto verde, los loros, es difícil recordar los días
de junio y julio y agosto de 2020 – todos encerrados después de meses de
cuarentena. Muchos enfermos – entre medio de nosotros y nuestros familiares
y amigos, en el país y el mundo. Nuestra querida Ximena sufrió la tristeza
más grande por su querido Pedro.

Larguísimos días, preparando clases y entregándolas por plataformas online,
desde sus hogares. Y como en invierno, en un clima de frío y nubes. Que
triste y dolorosa esa época. Pero todos los días vimos el Georgian Spirit en
nuestros colegas del colegio y su compromiso con la misión de formar
Georgians como ciudadanos competentes y cristianos comprometidos. Por
muchas conversaciones con profesores y funcionarios del colegio, con
apoderados y estudiantes escuchaba historias y anécdotas que confirman que
el lema del colegio – Recte ad Ardua – Derecho a lo Difícil – Straight away,
into the Fray - no es solamente palabras, pero existe en nuestra ADN.

También en esos días sentía la responsabilidad de seguir con el Santo
Sacrificio de la Misa todos los días en la capilla del colegio. Que rara esa
experiencia. Sé que en cada misa que un sacerdote ofrece participan toda la
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Comunión de los santos y todos los ángeles – buenos compañeros! – pero
invisibles. Por eso, rezando la misa en una capilla sin ver a nadie, me
entristeció.

En esas tardes y noches en la capilla, fría, oscura y vacía, en particular estaba
rezando para recibir la sabiduría de Dios sobre el tema de la vuelta. “Oh
Dios, cuando y como, podemos realizar Misas, actividades, clases y deportes
en el colegio, con seguridad y prudencia?” Le escribí a Father John Jenkins,
el presidente de la University of Notre Dame, quien tomó la decisión – bien
controvertida – que los estudiantes de Notre Dame regresaran al campus en
agosto 2020. Muchas de sus pares entre las universidades top del país –
Harvard, Yale, Stanford – decidieron realizar sus clases solo online y que los
estudiantes se quedaran con sus padres en casa. Pero Notre Dame no. Father
Jenkins recibió muchas críticas por la decisión, pero después de unos meses
las otras universidades adoptaron las medidas de Notre Dame y regresaron
los estudiantes también. Me respondió Father Jenkins por correo, diciéndome
su razón por la decisión. Me dijo, efectivamente,

David, tengo la responsabilidad como presidente de la universidad asegurar
que realicemos la misión y entreguemos una educación de Santa Cruz. Por
eso me pregunté “¿qué significa y qué implica eso en este momento?” Me
parece que una educación de Santa Cruz es una que educa a la mente y
corazón, en comunidad. En Notre Dame probamos que podemos educar la
mente por clases online. Aunque no ideal, probamos que podemos educar el
corazón por retiros online, recursos online y streaming de liturgias. Pero me
di cuenta que no podemos educar en comunidad desde nuestras casas. Tal
vez por un rato durante el periodo más peligroso, pero no por el largo plazo.
Era crucial que realizáramos nuestra misión y educación juntos en
comunidad.

Les confieso que lloré un poco leyéndolo en septiembre – pero admito que
soy llorón - y que me ayudó mucho a tomar nuestra decisión de tener Misas y
actividades escolares en el colegio en el fin de 2020. Aprendimos mucho y
nos ayudó a prepararnos para 2021, revisamos los protocolos de seguridad
viendo lo que funcionaba y lo que necesitaba un “tweak” (cambio pequeño).
Les aseguro a cada uno de ustedes que la seguridad y la salud de cada
miembro de esta comunidad ha sido “top of mind” (prioridad) en la
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planificación de este año y les doy las gracias a varios profesores,
administrativos, auxiliares, psicólogos y otros funcionarios que nos han
ayudado con sus ideas y preguntas. Y con la gran mayoría realizamos la
misión del colegio en la formación y educación de los Georgians, juntos y
unidos. Este año es un desafío que requiere teamwork y unidad. Gracias a
Dios que nuestra disposición y espíritu en Saint George’s College es de
unidad en comunidad.

“Si eres lo que Dios te ha destinado a ser, prenderás fuego al mundo
entero.”
Aquí en este mismo anfiteatro celebramos la ceremonia de graduación de los
estudiantes de la generación de 2020 (ahora Old Georgians). Fue una
ceremonia linda y llena de emoción y ciertamente distinta de todos los otros
años. Compartí con ellos una de mis santas preferidas que es Santa Catalina
de Siena. Ella es una de las primeras feministas de la historia. Vivió en el
siglo 14 en Toscana, durante una época en la que las mujeres tenían poca voz,
derechos y oportunidades. Su papá quiso que se casara con un hombre rico
pero Catalina no quiso y se rehusó a hacerlo. Como consagrada ella sirvió a
los pobres, a los enfermos, y a los rechazados de Siena con alegría y fe
ardiente. Catalina dijo “Si eres lo que Dios te ha destinado a ser, prenderás
fuego al mundo entero.”

Eso es lo que deseo para nuestros Georgians. Dios les ha destinado a cada
uno y una, una vocación en que van a cambiar el mundo. Importante, el fruto
de eso es alegría y plenitud porque participan en el plan de Dios por su vida.
Sabemos que es lo mismo para nosotros como educadores, cierto? Si somos
lo que Dios nos ha destinado a ser, prenderemos fuego al mundo entero. ¿Y
como? Sabemos en un instante cuando un estudiante entiende la idea con que
ha tenido dificultad o cuando una estudiante en educación física, que tenía
dudas de si mismo, supera en lo que intenta. Esa sensación es conmovedora,
no? Es la evidencia de la vocación de ser educador y educadora.

Recuerdo en el pasillo, entre la capilla y la puerta del colegio conversando
con unas profesores de la I unidad el fin de su primera semana en el colegio
con sus estudiantes en noviembre. Les pedí que me contaran su experiencia, y
me respondieron la emoción de ver sus niños en persona, y la emoción que
tenían sus niños al ver a sus compañeros y sus profesores no por una pantalla
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sino que en persona. Es interesante su respuesta – por que dice mucho más
sobre la relación entre profesores y estudiantes y los alumnos entre ellos
mismos que la información entregada en las clases. Obviamente enseñaron
bien matemáticas, inglés, arte, pero su respuesta a mi pregunta no era un
status update académico. Fue como se sentía su espíritu, ser profe con sus
estudiantes. Yo diría que eso es un testimonio lindo, ser educador/a es mucho
más que trabajo o profesión, de verdad una vocación dada por Dios. “Si eres
lo que Dios te ha destinado a ser, prenderás fuego al mundo entero.”

Encarnación
Además esta reflexión de nuestras vocaciones nos dirige a nuestra vocación
principal como cristianos bautizados: que sigamos a Jesús como sus
discípulos y anunciemos sus buenas noticias a todo el mundo.

Este año, 2021, cambié mi trabajo como profesor desde el área de inglés con
los de cuarto medio al área de teología con un curso de primero medio. Un
desafío sin duda pero estoy entusiasmado. También un poco nervioso – en
lugar de estudiantes casi universitarios, en inglés, y sobre economía y
finanzas, tengo una clase en español, teología (que me encanta pero hace
varios años la estudiaba) y jóvenes de 14 años... Rueguen por mi! ¡rueguen
por ellos! Con anticipación, les agradezco a mis colegas de 9° por su consejo
y sabiduría…

En mi preparación del currículo, he estado leyendo los primeros siglos de la
Iglesia, el periodo cuando la evangelización no ocurría por streaming, ni por
programas, pero si persona a persona, por una invitación personal a los
pobres y los ricos, a los judíos, los romanos, los griegos, los africanos y
todos. Bien interesante que los primeros cristianos, por su bautismo y
encuentro con Jesús (aunque generalmente invisible después de su
Ascensión) tenía la convicción de seguirlo aunque enfrentando persecución y
varios ofreciendo su propia vida.

Proponemos que la razón por el éxito de la evangelización – obviamente
guiada por el Espíritu Santo – era que fue una evangelización encarnada. Es
decir, más que una entrega de doctrina y contenido, los discípulos de los
primeros siglos pasaban persona a persona con las buenas noticias de
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Jesucristo y por su fe, su alegría y el ejemplo de su vida inspiraron a otros al
Cuerpo de Cristo que es la Iglesia.

Pero eso es porque Dios mismo fue encarnado. Dios quiso compartir nuestra
naturaleza humana, sufrir lo que sufrimos y experimentar lo que
experimentamos. Dios, en la Persona de Cristo, vio las enfermedades e
injusticias. Llamó a sus discípulos a convertirse y entrar al Reino de Dios. Y
sus seguidores por los próximos 2000 años aceptaron esa vocación. Nuestra
misión hoy en día es la misma, cierto? Somos miembros de su cuerpo
encarnado, aunque – no, especialmente – somos muy diversos. San Pablo
dice “Así como el cuerpo tiene muchos miembros, y sin embargo, es uno, y
estos miembros, a pesar de ser muchos, no forman sino un solo cuerpo, así
también sucede con Cristo.” De nuevo, gracias a Dios nos damos cuenta de
esta verdad en Saint George’s College: tenemos una diversidad pero
formamos un solo cuerpo, en Cristo. Ya lo formamos no en teoría, pero en
persona, unidad en comunidad.

Este año vamos a tener muchas oportunidades para crecer en nuestro propio
discipulado a Jesús. No es solamente un proyecto de Pastoral, de verdad es la
responsabilidad de cada uno de nosotros, pero encontramos en Pastoral una
ayuda excelente. Por la Sister Florencia y varios agentes de pastoral vamos a
recibir información y contenido en los próximos meses, pero me da mucha
alegría anunciar algo especial hoy. Después de mucho trabajo en 2020, para
muchos de ustedes, se hizo un libro de oraciones y se llama “Libro Moreau.”
Esta herramienta es bella, muy útil y llena de oraciones y reflexiones que
puede apoyarnos en nuestra misión con los estudiantes. Después de mis
palabras, vamos a bendecirlos y los jefes de unidad, y los otros directivos van
a presentar a cada uno de ustedes su propio libro. Hay que destacar, también,
un hombre clave en la preparación del libro, un Old Georgian de la
generación de 1965, que me inspira como el tipo de Georgian queremos
formar, Señor Jorge Rodriguez Donoso.

A dónde vamos
Esta semana vamos a recibir mucha información y detalles sobre el primer
bimestre, uno muy distinto de los años normales. Les doy gracias por su
constante disposición de apoyo y teamwork, y que trabajemos unidos en esto.
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Esa información se entrega por las unidades y áreas académicas, pero antes
de terminar quiero ofrecer unos “updates” de la rectoría.

Ustedes que estaban el año pasado escucharon mis palabras en Provenzano,
recuerdan que ofrecí seis palabras claves: Caridad / Claridad /
Comunicación / Consistencia / Confianza / Comunidad

Las veo relevantes igual este año y por eso no sugiero que las saquemos. Sin
embargo, me gustaría sumar una palabra más: Coraje. Sabemos del coraje de
tantas personas a lo largo de la pandemia y en cada generación humana
hemos visto mujeres y hombres que enfrentaron las dificultades y aflicción de
sus épocas para el bien común, en particular de sus niños. Pienso en mis
bisabuelos durante la Gran Depresión de 1930, trabajando harto para proteger
y cuidar a sus 8 hijos. Pienso en mi amigo Doug y su esposa Jeanette y sus
cuatro hijos, él es rector de la escuela parroquial y también sirvió al país por
el ejército en el medio oriente. Pienso también en los héroes de salud el año
pasado que estaban en las clínicas para cuidar a los enfermos de covid.
Pienso en ustedes que – aunque en muchos casos con sus propias familias
tenían el coraje de trabajar con amor y ganas para seguir con la educación de
los estudiantes de este colegio. No tengo ningun duda que en 2021 vamos a
tener el mismo Coraje y que vamos a aportar uno por otro que sigamos
juntos igual con la Caridad / Claridad / Comunicación / Consistencia /
Confianza / Comunidad.

De manera similar, les comuniqué en el principio del año pasado de las
prioridades del año como rector:
Ambiente Seguro
PLAE 2021-2025
Medioambiente en el colegio
Proyecto de inclusión
Actualización del uniforme de los estudiantes
Igualdad entre profesores y funcionarios hombres y mujeres

Obviamente la pandemia nos presentó un BIG desafío, pero avanzamos en
cada punto y siguen este año como las prioridades que quiero finalizar y en lo
posible implementar. Durante los próximos meses vamos a difundir los
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detalles de cada avance y el plan, y cuento con todos aquí para colaborar con
ideas y creatividad.

Un ejemplo pequeño, pero importante y revelador es el medio ambiente.
Decíamos el año pasado, que es una pregunta moral, cómo podemos usar
tanta agua para regar el pasto del colegio cuando existe una sequía en muchas
partes de Chile y en el mundo. Igual, como podemos eliminar tantas botellas
plásticas en nuestra basura. Los nuevos líderes del Centro de Estudiantes y su
asesora Miss Naiomi, nos presentaron la idea de crear botellas buenas y más
permanentes que los estudiantes pueden llenar con agua. Y van a venderlas
para armar el fondo de becas. La gerencia buscó dinero para comprar fuentes
de agua para la III unidad para que los estudiantes (y nosotros adultos!)
podemos llenar dichas botellas. Un grupo de Old Georgians me presentó un
plan de coordinación con el CDE, área de ciencias naturales y pastoral para
mejorar el paisaje del colegio y bajar el uso de agua. Los auxiliares también
me ofrecieron ideas para ser más eficiente en el uso de nuestros recursos
naturales. ¡Que equipo! Un excelente ejemplo de colaboración por la
diversidad en la comunidad, unidos.

Como les dije, hay mucha información que viene sobre iniciativas y
capacitación de ambiente seguro, el nuevo Plan Estratégico, uniformes, y
cómo vamos a asegurar la igualdad entre hombres y mujeres en nuestra
comunidad. Y con mucha alegría y esperanza vamos a seguir “encarnando” el
programa Moreau Scholars este año, que anunciamos en mi carta del octubre
pasado.

Let us go to Mary!
This is a very exciting time friends! Aunque enfrentamos muchos desafíos,
vemos muchas oportunidades. Creemos totalmente en la Divina Providencia
de Dios. Nos acompaña Jesucristo todos los días y nos guía el Espíritu Santo.
No somos huérfanos, pero queridos hijos e hijas, también sabemos que
tenemos una Madre que nos ama y nos cuida. Vamos a María. Que tengamos
confianza y por ese coraje, porque hemos escuchado las mismas palabras que
ella le ofreció a Juan Diego en Tepeyac:
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“no se turbe tu corazón; no temas esa enfermedad, ni otra alguna enfermedad
y angustia. ¿No estoy yo aquí?, ¿No soy tu Madre?, ¿No estás bajo mi
sombra?, ¿No soy yo tu salud?, ¿No estás por ventura en mi regazo?”

Santa Maria, Reina de Chile, Nuestra Señora de los Siete Dolores, ruega por
nosotros.

Let’s have a great year, que tengamos un excelente
año. Unity in Community, unidad en comunidad. We Are Saint George.

8


